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乐享中国购物节

作为连续五年打卡进博会的参展商，澳大利亚天然
生物科技有限公司董事长潘邦炤今年带来一款高活性纯
天然蜂蜜，并作为“双11”的明星产品推出。

“‘双11’大促前，我们梳理总结了近一年销售数据，并
盘点现有库存、对今年各平台渠道销售情况做出预估，再
结合物流和清关时间，提前备货，做好了充分准备。”潘邦
炤说，“‘双 11’期间，公司产品在京东、天猫等电商平台上
售出，吸引许多老顾客回购。”

比利时华商、高洛会集团董事长傅伯弟也刚结束本
届进博会之旅。“公司的巧克力产品得到不少采购商和消
费者认可，已经入驻京东、淘宝、阿里巴巴1688、抖音等主
流网络销售平台。”傅伯弟说，“为备战进博会和‘双11’，
公司从上半年就开始备货。此外，我们还和申通、顺丰
等国内物流平台建立了合作关系，保证发货顺畅。”

在海南，余楠在直播电商领域做得风生水起。2020
年，在东南亚经商多年的余楠从新加坡回到中国，在海
南成立星火浩月文化传媒控股集团，主要从事直播电
商、企业品牌孵化和代理运营业务。“今年‘双 11’期间，

公司直播电商业务量比平时增加400%，与跨境电商合作
的进口美妆销售尤为火爆。”余楠说，一些代运营的本地
生活项目，如消费券、客房预订、酒店下午茶等的销售
量也相当可观，基本售出了一个月的库存量。

日本株式会社金牛社长王琨的药妆免税店有了新
“玩”法。“除了给国内电商平台供货这种传统销售渠道，
今年‘双 11’期间，我们依托阿里的‘全球购’板块，共邀请
二三十位网红博主来店里实地直播，网上下单、跨境物流
运输，收到了不错的效果。”王琨说，这次销售新模式的成
功试水，让他们对发展跨境电商业务更有信心。

拥抱中国大市场

最近，西班牙华商、阿托雷进出口贸易有限公司总
经理毛燕伟格外忙碌。接连参加第五届进博会、第十一
届中国（贵州）国际酒类博览会后，他又结识了不少新朋
友，达成了一些合作意向。“我们公司主要销售西班牙的
红酒、火腿等产品。临近年底又逢‘双11’，这段时间各地
代理商的订购量增加，各个微信群里新消息不断。”毛燕
伟笑着说。

2015 年，毛燕伟回到家乡浙江青田投资创业。谈起
自己回国创业的初衷，他说：“一方面，青田县对海外侨
商开展招商引资活动，给出许多利好政策。另一方面，

中国超大规模消费市场、不断升级的消费需求也给了我
信心。”如今，毛燕伟公司的红酒代理商遍布国内大部分
省份，这让他备感振奋：“随着中国消费者生活水平提升，
来自海外的优质红酒成为中国家庭餐桌上的‘常客’。”毛
燕伟说，中国市场充满活力，回国投资这一步走对了。

回国投资，近距离拥抱中国大市场，成为许多华商
的共同选择。

近日，浙江高洛会进口巧克力有限公司举行开业庆
典，傅伯弟在家乡浙江丽水的经开区开辟出“新阵地”。
在庆典现场，高洛会公司还与各大加盟商、网络销售平
台、原料供应商等进行了签约。“原材料和研发技术来自
比利时，生产、包装及销售在中国，期待口感纯正的比
利时巧克力从丽水走向全国。”傅伯弟说。

在今年“双 11”购物节中，潘邦炤设在上海的子公司
大显身手。“上海子公司主要代理国内电商平台产品销
售、做售后服务等，旨在给国内消费者提供更直接、高
效的服务。”潘邦炤说，中国销售渠道和模式不断创新发
展，他们也积极参与跟进。公司目前在传统电商渠道已
基本实现全入驻，还在尝试开展“直播带货”“网红带货”
等新模式。

2020 年回国至今，余楠见证了中国电商产业的蓬勃
生机。“新冠肺炎疫情正在改变传统的消费理念和渠道。
中国电商产业经过多年发展积累，不断创新销售渠道和

模式，加之旺盛的市场需求，未来发展潜力巨大，对从
事电商板块的华商而言，这是看得见的红利。”

紧抓中国新机遇

从第二届进博会的采购商，到第三届、第五届进博
会的参展商，再到如今回国投资的华商，傅伯弟步履
不停，干劲十足。“面对疫情冲击，中国进博会坚持办到
第五届，规模越来越大，朋友越来越多，给海外华商带
来更多新机遇。”他说，“下一步，我们要积极扩展市场，增
加销售渠道。除了利用大型展会推介、通过电商平台销
售外，还计划在一二三线城市、高铁站、机场等地开设
专卖店，让更多中国消费者品尝到优质的比利时巧克
力，让我们的品牌在中国市场站稳脚跟。”

毛燕伟的微信头像，是一幅个人漫画像——他面带
笑容，推着一辆小车前行，车上装载着一大箱西班牙红
酒，车头迎风飘着一面红旗，上面写着“‘一带一路’的搬
运工”。

“‘一带一路’给从事国际贸易的海外华商带来新机
遇。”毛燕伟说，“中欧班列开通后，红酒经过20天左右就
可以从西班牙马德里运抵浙江义乌，效率大大提高，既
能保证红酒的品质，也不会受到港口进出港货轮排队、
拥堵的影响。更重要的是，通过‘一带一路’货运铁路直
运进口的红酒，有自带的品质保证，不会出现‘公海灌
装’等作假问题，这给我的公司带来了很好的信誉。疫情
期间，中欧班列始终保持通畅，为我们在中国市场拓展
业务提供了坚实保障。”

近年来，海南自贸港建设步伐加快，鼓励跨境电商
发展的利好政策不断，让余楠很受鼓舞。除了开展电商
直播外，余楠还在做主播培训相关工作，为公司发展储
备更多人才。“政府有优惠政策，相关平台又有流量扶持，
我对未来有信心。”他说。

王琨认为，直播电商将是一个趋势。“后疫情时代，中
国消费者将更加关注健康。我们会继续探索新销售模式，
将更多天然、优质、健康的海外商品带到中国市场。”

（本文图片均由受访者提供）

海外华商海外华商，，这个这个““双双1111””很忙很忙
本报记者本报记者 李嘉宝李嘉宝

第五届中国国际进口博览会 11 月
10日在上海闭幕，各种新品好物无缝衔
接“双11”购物节。这段时间，不少海外华
商马不停蹄，积极布局中国市场,入驻各

大网络平台拓展销售渠道，深挖直播电
商板块商机，在海外免税店开展“网红带
货”……华商们各展身手，主动拥抱中国
这个大市场。

王琨药妆免税店内，主播正在通过网络直播介绍化
妆品。

傅伯弟在位于浙江丽水经开区的巧克力加工厂查看
机器。

傅伯弟在位于浙江丽水经开区的巧克力加工厂查看
机器。

第十一届酒博会现场，毛燕伟公司展位的工作人员
介绍西班牙火腿。
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第五届进博会现场，潘邦炤（中）在公司展位介绍产品。


